

Bekanntheit von Bürgerräten und Meinungen zum Bürgerrat Klima

Datenbasis:	1.014 Befragte ab 18 Jahren
Erhebungszeitraum:	17. bis 21. Juni 2021
statistische Fehlertoleranz:	+/- 3 Prozentpunkte
Auftraggeber:	BürgerBegehren Klimaschutz e.V.

Bei einem Bürgerrat diskutieren per Losverfahren ausgewählte Bürgerinnen und Bürger über ein gesellschaftliches Thema. Dabei werden sie von Experten beraten. Der Bürgerrat erarbeitet Vorschläge, die dann der Politik vorgelegt werden.

Ein Viertel der Befragten (26 %) hat schon einmal von solchen ausgelosten Bürgerräten gehört. Drei Viertel (74 %) haben davon bisher noch nicht gehört.

Ostdeutsche, Männer, Bürger ab 60 Jahren sowie Anhänger der Grünen geben etwas häufiger als die anderen Befragtengruppen an, dass sie schon einmal etwas von ausgelosten Bürgerräten gehört haben.

▪ Bekanntheit von Bürgerräten

	Von ausgelosten Bürgerräten haben bisher gehört	
	ja %	nein %
insgesamt	26	74
Ost	31	69
West	25	75
Männer	31	69
Frauen	21	79
18- bis 29-Jährige	19	81
30- bis 44-Jährige	26	74
45- bis 59-Jährige	22	78
60 Jahre und älter	31	69
Anhänger der: CDU/CSU	27	73
SPD	26	74
Grünen	31	69
FDP	24	76
Linke	23	77
AfD	20	80

Derzeit findet in Deutschland ein Bürgerrat zum Thema Klimaschutz statt. Die 160 zufällig ausgelosten Bürgerinnen und Bürger entwickeln konkrete Vorschläge zu Maßnahmen des Klimaschutzes in den Bereichen Energieversorgung, Verkehr, Ernährung, Wohnen und Heizen. Dabei sollen sie auch auf soziale und wirtschaftliche Aspekte achten.

28 Prozent der Befragten meinen, dass die nächste Bundesregierung die Vorschläge des Klima-Bürgerrates auf jeden Fall als Orientierungshilfe verwenden sollte. Weitere 51 Prozent sind der Ansicht, sie sollte dies eher tun.

Nur eine Minderheit der Befragten meint, dass die nächste Bundesregierung die Vorschläge des Klima-Bürgerrates eher nicht (10 %) bzw. auf keinen Fall (3 %) als Orientierungshilfe verwenden sollte.

Unter allen Befragtengruppen spricht sich eine deutliche Mehrheit für die Verwendung der Vorschläge des Klima-Bürgerrates aus. Noch etwas häufiger als vom Durchschnitt aller Befragten wird dies von Anhängern der SPD, der Grünen sowie der Linkspartei befürwortet.

▪ Meinungen zum Bürgerrat Klima

Die nächste Bundesregierung sollte die Vorschläge des Klima-Bürgerrates als Orientierungshilfe verwenden

	auf jeden Fall %	eher %	eher nicht %	auf keinen Fall *) %
insgesamt	28	51	10	3
Ost	22	53	11	5
West	29	51	10	3
Männer	28	47	15	4
Frauen	28	55	6	2
18- bis 29-Jährige	35	44	10	6
30- bis 44-Jährige	23	61	11	2
45- bis 59-Jährige	26	53	6	2
60 Jahre und älter	29	46	12	4
Anhänger der: CDU/CSU	15	50	19	5
SPD	38	53	7	0
Grünen	32	55	8	2
FDP	26	57	9	5
Linke	33	57	5	1
AfD	24	39	5	9
Bekanntheit von Bürgerräten:				
- ja	34	50	9	1
- nein	26	53	10	4

*) an 100 Prozent fehlende Angaben = „weiß nicht“